

En Obras Públicas

# Gobierno anuncia mayor liquidez a empresas contratistas

● La medida busca agilizar los procesos de licitación y fomentar el sector de la construcción, uno de los más afectados tras la última pandemia.

**Vicente Torres**  
 vtorres@elpinguino.com

**D**urante la jornada de ayer en la Delegación Presidencial Regional se dio a conocer,

públicamente, el anuncio de mayor liquidez para las empresas contratistas de la región; medida implementada por el Ministerio de Obras Públicas.  
 “Más del 95% de los contratos que nosotros

ejecutamos lo hacemos con las empresas constructoras, es una alianza público privada. Venimos trabajando de la mano con la CChC, que agrupa una cantidad importante de nuestro registro de contratistas y al resto de las empresas y consultoras que trabajan con nosotros”, resaltaba el director nacional de Obras Públicas, Boris Olguín.

“Reconocemos que los números que se han entregado en las últimas semanas no han sido positivos para la región. Veníamos con un decrecimiento de un 7,2% desde el año 2020. Magallanes se ha demorado más en poder subir los números. La prioridad es el crecimiento de la empleabilidad y de la economía. Esta liquidez tiene que llegar a todo el territorio y no solo a Punta Arenas”, fue lo que soslayó después el delegado presidencial (s), Andro Mimica.

Desde la Cámara Chilena de la Construcción, CChC, destacaron esta iniciativa calificándola como una “excelente noticia” por parte del presidente regional Ormar Vargas. “El 70% de las obras que se hacen en Magallanes son de financiamiento público.



**Autoridades de la construcción destacaron la medida.**

Que vengán estas ayudas de liquidez y que se estén acelerando los llamados a licitaciones es importante, sobre todo si emana de una colaboración público-privada”.

**Algunas de las medidas**  
 El MOP podrá otorgar al contratista un anticipo para financiar partidas contratadas como valores proforma.

Incorpora la posibilidad de que el ministerio intervenga en obras cuyos contratos fueron terminados anticipadamente.

Simplifica la documentación y antecedentes que deben presentar los contratistas en las licitaciones

Adelanto por 20% para dar mayor liquidez a las empresas.

**Medidas adoptadas por el Ministerio de Obras Públicas:**

2022: Lanzamiento de Reajuste Excepcional Retroactivo.

Entre 2022-2024 se realizaron 1.738 operaciones para 239 contratistas, por un total de MMS151.256

2022: Trabajo con BancoEstado para productos y tarifas preferenciales.

2023: Primer paquete de medidas normativas Pro Pyme para agilizar la industria.

Además, se creó una aplicación web que permite ver en línea por región todas las licitaciones del MOP por dirección, monto y fecha de forma fácil y rápida para mayor transparencia en los procesos.

Asimismo, el MOP podrá intervenir de forma anticipada en obras finalizadas.



**Más del 70% de las obras de Magallanes son de financiamiento público.**

